



**Nombre del Alumno:** *María Claribel Hernández Sánchez*

**Nombre del tema:** *los años de la conquista.*

**Parcial:** *I*

**Nombre de la Materia:** *historia y sociedad*

**Nombre del profesor:** *Ingrid Bustamante*

**Nombre de la Licenciatura:** *Trabajo Social y gestión comunitaria*

**Cuatrimestre:** *II*

**06 de marzo de 2022**

## Historia y sociedad

La historia de México comprende el ascenso y la caída de hermosas y grandes civilizaciones, así como el choque y la mezcla de la cultura española con la indígena.

Conocer la conquista de México tiene que ser un distintivo que me motive Amar mis raíces aún con episodios tristes, lo que los españoles vinieron a descubrir es la fuerza que nació a raíz de la lucha.

En los siguientes párrafos vamos a ir descubriendo los sucesos que marcaron la tierra que hoy piso. La sangre que tuvo que ser derramada por muchos hombres que fueron víctimas de un poder español que sometió a aún fuerte imperio llamado azteca pero que no sabía de qué forma defenderse ante una civilización que traía armas, embarcaciones, tecnología de ese tiempo como brújulas, y que la puerta de entrada la conocemos hoy como el gran descubrimiento de América.

El 12 de octubre de 1492 las expediciones lideradas por el italiano Cristóbal Colón llega a una isla llamada Guanahani después de cruzar el océano Atlántico. Aunque ello pensaba que estaban en las indias. Habían descubierto un nuevo continente. Elena González, 2017.

Durante esta narración vamos a mencionar a un personaje que por momentos llega hacer el malo el antagonista de esta historia real y es Hernán cortés.

Un personaje que conquista el imperio azteca pero que por ser líder se le adjuntan las fundaciones de la nueva España en la que se llamó la vera Cruz. Que fue al igual que Tabasco las entradas a esta que sería.

En el recorrido de estos acontecimientos que pertenece a nuestro pasado pero que como raíces sólidas nos invitan a reconocer que toda estabilidad requiere de transformaciones, incluyendo caídas, derrotas, sometimientos, explotación no solo de tierras sino de derechos humanos, desaparición de grandes riquezas no solo materiales sino mentales ya que la llegada de los españoles al continente hoy en día es un tema polémica para el actual presidente de México Andrés Manuel López Obrador 2022 ya que al recordar nuestra historia ha mencionado más de una vez que nos deben una disculpa por la forma que está llegó.

“Periódico el financiero agosto 2021 no hay evidencias de corrupción en la época prehispánica, pero si hay pruebas de la corrupción desde que llegaron los españoles, pido perdón por la catástrofe provocada por la conquista española.

Este mensaje enviado dentro de la conmemoración de los 500 años de la toma de Tenochtitlan.

¿Y porque menciono que surge está polémica o controversia porque también hay personas que sabemos que toda conquista va acompañada de dolor, de lucha, que el proceso al que está destinado una población tendrá diferentes personajes buenos y malos y es aquí donde me cuestionó Qué habría pasado sin una conquista? ¿De qué forma nos llegaría la civilización? ¿Le debía o no a los españoles? ¿Tenemos todo el derecho acusar sus abusos incluyendo el papel que la iglesia jugó en esta conquista??

Respuestas son. Las que quiero obtener mediante el siguiente escrito.

El 10 de febrero de 1519 siendo gobernador de Cuba Diego Velázquez, Hernán Cortés desobedece al gobernador para preparar su salida a una expedición a lo que sería la Nueva España. Viene acompañado por embarcaciones y hombres dispuestos a todo. En febrero de 1519 llega a las islas de Cozumel luego Yucatán, cabe mencionar que no lo hacían de forma armónica sino venciendo la entrada a estas partes geográficas en las que hoy se enmarcan historias como la Malinche que fue una de las 20 mujeres que tubo Hernán Cortés como regalo de los mayas.

La travesía que estos hombres que los atrevo a llamar invasores continúa por la Vera Cruz, llegando a Cempoala donde habitan los totonacas ya estando en territorios de Puebla y es allí donde Cortés conoce más la descripción de la gran Tenochtitlan.

El 8 de noviembre de 1519 llega a Tenochtitlan donde fue recibido cordialmente por el emperador Moctezuma II quien creía que Cortés era Quetzalcóatl un dios para ellos de una mezcla de pájaro y serpiente. Tzvetan, Todorov (2000) .

Cómo era de esperarse el objetivo principal de los españoles se llevó a cabo a partir de una invasión a sus tradiciones de los mexicas y comienza el padecer en muertes, Cuitláhuac quien sucedió a Moctezuma expulsan a los españoles y por obvias razones las muertes de el bando Español causo tristeza a Cortés suceso que se conoce como la noche triste.

Tzvetan Todorov refiere que decidido cortes a conquistar Tenochtitlan por las vías de las armas, sitia la Ciudad y apoyado por cerca de 80 mil guerreros tlaxcaltecas derrotaron finalmente a los mexicas el 13 de agosto de 1521 siendo Cuauhtémoc emperador, culmina así la conquista de la capital del imperio.

La iglesia católica en si el cristianismo jugo un papel muy importante dentro de todo este proceso de transformación ya que guiados por una ideología que argumentaba que eo apóstol Santiago los guiaba incluso en las batallas.

La evangelización la identificó como la estrategia o el marco que permitió el crecimiento social, político, económico a los pueblos más sin embargo eran parte de esa conquista que venía con órdenes de cambiar una población rica en tradiciones, costumbres a sus dioses y que la tarea principal era llegar a transformar las mentes ignorantes de los indígenas que por años vivían de sus dioses quienes por tributos les correspondían a sus súplicas. la corona española envió junto con los conquistadores a los frailes de distintas órdenes religiosas que tenían como misión expandir la religión católica.

En lo particular valoro la formación de identidades en las personas, un cambio de pensamiento que los llevo al convencimiento ya que también traían consigo desarrollo de Actividades como cultivos, construcción templos misioneros que hasta hoy e. Día podemos apreciar en pueblos mágicos como San Cristóbal de Las casas, como templos de pueblos más cercanos como chapultenango, sunuapa que son de esa época y que hasta el día de hoy prevalecen en nuestro estado. Lq conquista espiritual como lo menciona la antología de la Uds. fue promovida por frailes en relación con. La corona española de ellas surgieron frutos en el vocabulario y textos gramática.

Fray Bernardino Sahagún redacta historia de las cosas de la nueva España. Fray Gerónimo de Alcalá escribe sobre la relación de Michoacán.

Los frailes aprenden a conocer a la población y de cierta forma se hacen propios se adaptan y los lleva a defender derechos que son pasados por encima de los más pobres.

Los misioneros trabajan en la conversión y logran influenciar a los niños de allí surge los niños mártires de Tlaxcala (1527-1528) y son llamados héroes religiosos de la nueva España.

En este momento en que la transformación de una mentalidad cerrada y apegada al 100 por ciento a sus dioses cabe señalar que en 1531 10 años después de la conquista de México Tenochtitlan una virgen se aparece a un indio pobre ya convertido al cristianismo, pero en una situación en dónde el

pleito sobre poderes seguía y que los no creyentes eran incluso matados por ello mucho optaba. Por qué el suicidio y matará a sus familias. Esta guerra de pensamiento llevo a qué hasta hoy día esa virgen llamada Guadalupe sea También bandera que llegó a dar paz, unión, e igualdad entres mexicanos y españoles.

La iglesia tomo con este hecho fuerza por doquier ya que la obtención de conversiones aumento México era una nueva España con soldados y frailes cada una desde su trinchera defendiendo y luchando por sus intereses.

La sociedad conquistada, pero incrustada en episodios trágicos, destructivos terminando en muerte llevo a qué el camino de esta conquista dejara más malos recuerdos que buenos.

Las enfermedades, epidemias se hicieron presentes; cada lucha de cortés significaba caídas de muchas vidas y las enfermedades que llegaron por los viajeros mataron a muchos más.

La viruela en 1520 se introdujo por el país y debilitó al ejercito mexicana, fueron más de 2 millones de personas víctimas de esta enfermedad que traía consigo beneficios para los españoles.

En 1545 el sarampión llegó al sureste, su destrucción llevo al abandono de tierras de cultivo, desalojo de tierras, minas abandonadas familias destruidas todo esto factores que solo mostraban caída de los nuestros.

Las escenas que me indican lo que pasó me muestran la mortandad y agonía. Vil sufrimiento de las personas con estás enfermedades y sin tener curas a la mano. Los declives de los ejércitos locales se debilitaron y los paisajes destrozados tenían que llevar a pasajes nuevos

El BBC News Mundo refiere que: los mexicas no sabían que era esa rara enfermedad se comenzó a esparcir por toda la ciudad prehispánica a lo que llamaron hueyzahuatl traducido al náhuatl como lepra grande.

Lo que para unos fue una tragedia menciona un soldado fue una señal divina. “Dios considero adecuado enviar la viruela a los indios y hubo una Gran pestilencia en la Ciudad”. Cronista soldado Francisco Aguilar. BBC News Mundo. (2020)

Después de la catástrofe de enfermedades. En 1535 en México ya existía más ciudades fundadas

La vera Cruz, San Sebastián, Colima, cd real de Chiapas que hoy es el majestuoso pueblo mágico de San Cristóbal de Las casas. Los beneficios También se comenzaron a visualizar ya que el comercio traslado a estas tierra ganado, semillas, construcción, cultivo etc en si da un giro a las Actividades que lo llevan a una mejor postura social. No solo para señoríos como lo eran antes los únicos que comían bien, que gozaban de buenas ropas, etc porque se activa la ganadería en México en el siglo XXI.

Antes de pasar a más de la nueva España su virreinato me es necesario enfatizar que muchas de las formas y características propias de nuestra nación tuvieron que ser continuadas, se llegó al entrelazamiento de gente, cultura, economía, política y con ello la adaptación de ambas culturas para llegar a lo que hoy somos, una lengua Española, rasgos españoles y con ello las razas que se involucraron en este proceso de conquista que aún vamos a la mitad de la historia pero que se w necesario vincular a nuestra actualidad, ya que organizaciones políticas, territoriales, social, cultural, educativo y económicas siempre deben partir de nuestros inicios. Y con ello vamos contestando a esas preguntas que nos invitan al cuestionamiento acerca de nuestra historia.

La Nueva España sufrió un declive y fue llamado el siglo olvidado o en crisis, esto transcurrió en los años 1650-1750 dónde las razones son las epidemias que redujeron población, bajas en comercios etc. Está crisis que desato años de independencias , en esa importancia que España dio ante la conquista la olvidó por largos años a un movimiento que llevaba a la crisis.

Las sociaciones Novo hispanas estaban claramente divididas en una sociedad piramidal:

Espanoles peninsulares nacidos en la península ibérica.

Criollos, hijos de españoles nacidos en Nueva España.

Mestizos, que eran los hijos entre españoles e indígenas.

Indígenas

Esclavos.

El tema de las indias occidentales dentro del escenario americano

Los deseos de ser independiente y autónomos llegaron por esas nuevas ideas.

Las indias occidentales Son un grupo de islas que se extienden desde florida en Estados Unidos hasta las costas de América del sur. Denominado Caribe dónde muchas veces fue el campo de batalla dónde se perjudico a nueva España.

Todos hemos visto embarcaciones piratas en películas sobre todo y es que en 1620 los holandeses emprendieron el ataque y como si nos imaginamos una película de piratas del caribe fue así tal cual como se dieron hechos reales en dónde motines cargados por embarcaciones piratas grandes enfrentamiento sobre pelear poder , territorio, tesoros, poco a poco fueron llegando grupos Navales a explorar riquezas del continente y a establecer población en países como Canadá en dónde Holanda, Inglaterra y Francia que antes se unieron ante la odiada España pero el rey Carlos III creando convenios para la supervivencia de la monarquía.

Y como una película la historia de la nueva España es un tema que nos involucra como mexicanos. Hablamos el idioma español y reconocemos que nuestras raíces, aunque en Muchas formas violadas, abusadas nos dieron una identidad.

En la pág.58 de la antología de uds cita textualmente la fuerza del poblamiento, el arraigo urbano, más una firme lealtad sobre todo religiosa de la población a la “majestad católica” del rey de España, evitaron que alguna potencia constituyera una amenaza seria.

Dicho texto define como España preservó el dominio en América.

La mezcla de las razas durante el siglo XVII llevo a Iberoamérica entre 6 y 7 millones de habitantes, entre 11 y 13 para el año 1700 y entre 20 y 21 millones un siglo después. Se trataba de un conjunto geopolítico muy urbanizado.

Fueron años nos dice la historia donde la evolución española. ya con diversas razas fueron constituyendo conjunto de población dónde se trataba de mantener un orden en sus mandatos, siempre la iglesia mantuvo su relación con y su tratados para con los pueblos incluso tomando las riendas de los poderes locales, construcciones que invitaban a los cultos, las obras de beneficencia, centros de enseñanza y préstamos de dinero. En 1700 los prelados ejercieron el cargo del virrey interino durante largos años.

Cómo bien lo hemos visto el poder que la iglesia mantenía en cada población de américa llevaba no solamente a situaciones qué presionaran a la población sino también a una nueva civilización cómo la enseñanza alfabetización, administraciones, trabajo social el amor al prójimo, los cuales hacían recapacitar no solo a la población sino también altos mandos de la Nueva España.

Las dinámicas internas sectoriales y regionales mantenían también una economía basada en la economía. Agraria, la minería, que era materia de debate ya que las ganancias de esta significaban crecimiento la vinculación entre agricultura, minería y comercio exterior facilitaba comprender el sistema económico novohispano controlaban las relaciones económicas y con ello grandes ganancias.

Como hemos visto después de la conquista de los pueblos mesoamericanos se estableció el reino de la Nueva España como parte del imperio español que se extendía otras regiones de Europa América África y Asia por las personas que vivían en este territorio que hoy es México no se sentían miembros de una nación las diferencias entre los habitantes de la Nueva España eran enormes los pueblos indígenas del sur eran muy diferentes vivían cómo lo habían hecho durante siglos desde antes de la llegada de los españoles, sembrando sus cultivos los únicos rasgos comunes de los habitantes de la Nueva España era la religión católica y su condición de súbditos que el rey al que nunca veía millones de personas en pueblos y rancherías parecían estar aisladas del resto del mundo los cambios que sucedían más allá de sus comarcas en la segunda mitad del siglo XVIII comenzó un comercio en donde México se vio explotado ya que había riquezas tanto en minas pero con ello comenzaron los comercios de contrabando que los llevo a una economía afectada y que dentro de las transformaciones seguía manteniendo una indiferencia con los más necesitados, favoreciendo solamente a industrias pero las familias seguían manteniendo decadencias en muchas ocasiones hasta perdían sus parcelas por la invasión de grandes haciendas para la Nueva España. el comercio se convirtió en prosperidad las minas generaban recursos que beneficiaban la iglesia llamaba el diezmo las beneficencias a donaciones que hacían personas ricas comerciantes de la Nueva España aprovechaban préstamos para traer artículos de Asia y Europa poco a poco se fue consolidando propuestas y estrategias con sentido común, por ejemplo, los caminos eran malos al transportar mercancías pero el comercio tenía que aportar para dichas necesidades los pueblos indios aunque era muy poco sus beneficios vivían de trabajo cotidiano en tiempos de sequía los precios del maíz aumentaba lo que beneficiaba a los acaparadores y causaba malestar entre los más pobres estas condiciones resultaban peligrosas pues podían ocasionar descontentos algunos grupos especialmente los españoles mientras que los habitantes no tenían leyes que los privilegia van y ellos llevaba a que los indios debían de pagar tributo y eran considerados incapaces de ejercer ciertos derechos.

La economía de España como vemos se sustentaba en la minería colonial extraía oro y plata de sus colonias y cada vez necesitaba más metales preciosos debido a esta necesidad se privilegió la minería de la Nueva España y se le quitaron impuestos mientras se afectaba a los comerciantes dueños de hacienda y burocracia.

Herbert S 1935 afirma el virreinato novohispano paso por varios periodos de estancamiento y aún de declinación económica limitaban a veces algunas zonas mientras que otras ocasionaban afectaciones a todo el virreinato.

Unos análisis del crecimiento de las tesorerías locales en el período muestran algunos cambios de importancia respecto a los patrones generales establecidos tanto para el conjunto del virreinato como para la tesorería matriz de México, estas pequeñas tesorerías incluso tienden a moverse en relación con otras con las que comparten alguna de sus características económicas básicas las tesorerías pueden ser agrupadas en forma aproximada en con base en una relación. Los centros mineros más destacados Guanajuato Zacatecas Durango San Luis potosi Pachuca y sombrero los centros basados en el mercado interno al comercio y las manufacturas eran Guadalajara Mérida Campeche y Acapulco

La antología menciona que los mercados fue el orden monopolista que beneficio a las élites comerciales novohispanas los favorecidos del sistema fueron los almaceneros llamados así por los almacenes de mercancía importada que tenían en la Ciudad de México 1592 se organizó la forma de un consulado con jurisdicción mercantil propia como privilegiados por la corona se convirtieron en defensores de la cohesión del imperio.

Datos interesantes sobre la expansión al norte fue la frontera con el territorio de los indios donde avanzó A pasos discontinuos fueron integrando a ella zonas hasta entonces fuera del dominio español como la Sierra de Nayarit donde en 1721 una tropa acompañada de un misionero jesuita sometió a los coras en todas partes fue imprescindible El apoyo militar sobre la marcha se iban y brincando los intereses mineros con los misioneros geopolíticos.

El descubrimiento de Parral en 1631, fue un arranque de la expansión minera y de la explotación de los yacimientos argentífero de la Sierra madre Occidental y de sonora a partir de 1640 con un pequeño auge 20 años después en 1683 se descubrieron betas en el real de los Álamos el más estable del noreste.

Las minas de Santa Rosa, en la sierra Tarahumara. En 1757 en nuevo León, en todos estos centros y vecindados españoles indios mesoamericanos y norteños castas y negros algunos como el real de San Juan Bautista donde recibí el alcalde mayor de sonora tuvieron una existencia fugaz otros hoy en día ciudades importante.

En el siglo XVIII se revisaron los problemas de la fronteras sobre todo en tiempos del auditor de guerra Juan Rodríguez de Albuérne marqués de Altamira.

Historia de México pág.144 menciona la organización social de la Nueva España estuvo condicionada al origen racial y geográfico más que el económico los españoles peninsulares los criollos y los mestizos hijos de españoles e indígenas representaban a los tres grupos sociales más importantes de la Nueva España.

Terminada la conquista los españoles implantaron dos instituciones orientadas a lo social el repartimiento y la encomienda.

La organización del trabajo de los indígenas para los españoles comenzó hacer a cambio de un salario, con ellos se consolidó jornadas laborales como se mencionó anteriormente, las epidemias que trajeron los españoles creó difíciles condiciones de trabajo ya que la mortandad de personas fue muy elevada 10000de indígenas en 1521 a 1.5 millones en el año 1600 la estrategia a la que requirió los españoles fue traer esclavos negros desde África. Los españoles se apropiaron de extensiones de tierra lo cual llevó a los indígenas a vivir en haciendas de los grandes ricos donde trabajaban y subsistían hasta hoy en día siguen prevaleciendo estos grupos de personas hoy conocidas como encasillados quienes viven condicionados a sus patrones abusos muchas veces con grandes jornadas laborales y un salario lamentable, se sigue viviendo en estos tiempos la discriminación, la desigualdad de derechos, el autoritarismo acumulación de injusticias y falta de oportunidades podemos seguir hablando del deseo que tenemos como nación de una verdadera independencia y autonomía sin diferencia de razas donde todos podamos aportar ideas que aunque el país se dice democrático e independiente seguimos sufriendo abusos de poder e injusticia social. Las élites tanto españolas como India se esforzaron en realizar un ideal nobiliario de vida y sociedad.

El orden social de la Nueva España durante el virreinato hubo importantes desarrollos en la educación el arte y la cultura siempre relacionado con la conquista espiritual la iglesia controlaba las ideas para el servicio de la corona y al poder político donde se participaba en la forma de organización de pueblos indígenas los frailes instruyeron a los indígenas en las artes oficios y el conocimiento del idioma español entre ellos aprovechando mano de obra para sus construcciones de templos hospitales hospicios y escuelas en 1523 se estableció la primera escuela en América en la Ciudad de México fue el colegio de San José de los naturales dirigido por fray Pedro de Gante en 1551 se inauguró la real universidad de México, donde se ofrecieron estudios de nivel superior para que los hijos de españoles y naturales recibieran educación en teología, derecho, filosofía y medicina la riqueza artística de las civilizaciones prehispánicas influyeron en el arte que llegó.

Europa adquiriendo rasgos propios algunos pintores que llegaron de Europa dejaron obras de Gran calidad como las de Sebastián López de Arteaga, un estilo que tuvo un fuerte desarrollo de la Nueva España fue el barroco.

Miguel Cabrera fue uno de los máximos representantes de pintura quién retrato a la poetisa Sor Juana Inés de la Cruz en arquitectura se desarrollaron diferentes estilos entre ellos gótico, franciscano neogótico, herreriano, plateresco churrigueresco y neoclásico instituciones como la de corpus Christi de la Ciudad de México influyó mucho en la música la música religiosa tuvo gran auge.

La religión, la lengua y el derecho se identificaron entre sí y siguieron una misma evolución fue la cristianización desde un principio la única fuente de legitimidad del poder del rey y del nuevo mundo la impartición de justicia principal atributo del monarca y de sus autoridades delegadas el cristianismo dio también sustento al estatuto que hizo de las indias reino accesorios de castillas la cristalización no supuso en una primera época el aprendizaje del español ni de latín sino por parte de las élites las lenguas autóctonas ya hablaron por doquier y lo más importante se escribieron y enseñaron en los colegios y en la universidad mediante las lenguas las imágenes y el culto el catolicismo romano se empeñó en traducir y hacer más accesible las verdades de la fe a las sociedades multirraciales cómo se ha mencionado antes las ventajas de la religión fue el tratar de poner en un mismo orden la mentalidad de un grupo social la doctrina la catequesis y los cánticos fueron decisiones de la Nueva España donde se consolidaron hasta lo que hoy en día se sigue profesando de una manera correcta o incorrecta la mentalidad que cambió al mexicano de adorar ídolos o dioses, a darle culto al santísimo sacramento y a la virgen, la obligación de confesarse y de comulgar fue el control que la iglesia tomo sobre la población ejerciendo el control mediante el temor al demonio y a las penas del infierno, los curanderos y hechiceros que solían establecer una relación intrínseca y poderosa entre magia y religión fueron objeto de control por las autoridades inquisitoriales.

El caso de las apariciones de la virgen María lindo Juan Diego que este mismo relatará en 1531 al obispo Zumárraga y quedarán plasmadas en una imagen de la virgen de rasgos autóctonos promovida en su origen sobre todo por el clero secular la devoción guadalupana acabo generalizando a partir de 1650 en 1746 la virgen de Guadalupe fue proclamada patrona de la Nueva España por todos los obispos y la santa sede sancionó su culto en 1754.

Las grandes transformaciones a la cual el pueblo mexicano se ha visto expuesta ha sufrido y ha hecho propio persisten hasta hoy en día.

El saber la lengua y el saber llegó a transformar la mentalidad y la necesidad de comprender una realidad que como pueblo enmarcaba su destino, la gramática fue una de las primeras artes que desembocaron en la ciencia del bien decir en todos los aspectos los cambios para mejorar en este episodio del tiempo significó una superación que invitaba a la población a enriquecer su lenguaje su estilo de vida incluyendo el conocimiento cómo humanos viviendo en un universo que también exigía muchas explicaciones.

La retórica fue pues el soporte y el articulador de disciplinas convencer fueron el cometido de sermones, tratados memoriales, poemas, crónicas, emblemas, cánticos, pinturas, esculturas o edificios. las argumentaciones o construcciones políticas precio en belleza y organización para la población la escucha activa significó un buen uso de su lengua respetando sus costumbres y tradiciones, pero también aceptando lo que llego de fuera

El derecho de de conquista en la implantación del derecho castellano tenía la obligación de inducir a los pueblos que vivían en Islas y tierras que recibieran la religión cristiana Y aunque el derecho de la época permitía hacer esclavos a los infieles los indígenas fueron considerados vasallos libres fundamentalmente la recopilación de leyes del Burgos y las leyes nuevas las cuales trataban de otorgar derecho a los indígenas frente abusos que se cometían

Miguel Gaitán Bohórquez (2008) pág.133 a partir del pensamiento colonial imperante en España en hispanoamérica en la primera mitad del siglo 20 se creó una ideología que legítimo la conquista y la cristianización por la fuerza que impusieron los españoles en el nuevo mundo está legitimización se produjo con la invención del llamado derecho indiano como disciplina escolar instrumento discursivo por medio del cual se buscaba exaltar las bondades delegado hispano.

En materia de derecho, la legitimidad de la conquista, la naturaleza de los indios y los servicios personales de estos ubico un problema de identidad jurídica y política de los dominios americanos del rey de España, Nueva España y Perú habían sido incorporados tras la conquista y no agregados autores como Juan Solórzano Juan de Palafox y Lorenzo Ramírez del prado desprendieron una serie de privilegios de tipo consensual el carácter accesorio de los indias dio así lugar a una identidad ambigua en la que hallo sustento un autogobierno muy imperfecto el contexto de la monarquía católica que encontraría obstáculos grave es a partir sobre todo del reinado de Carlos 3 en 1759 1788 puede decirse que las indias nunca fueron ni verdaderos reinos ni verdaderas colonias como bien sabemos toda la sismidad tiene que estar sustentada y en materia de derecho se comenzaron a ver las irregularidades que llevó a que el tema jurídico se esclareciera para poder así sustentar los territorios.

Toda esta transformación que hoy conocemos es historia, a través de los cronistas conquistadores y los frailes a un nuevo tipo de indagación con nuevos relatos que hacen historia descripción de territorios y como en una línea del tiempo podemos descubrir este paso de los años dentro de la conquista ejemplos de historia de excelencia en cada periodo son la demarcación y destrucción del obispado de Michoacán y fundación de su iglesia catedral del canónigo Francisco Arnoldo de hisaishi en 1649, un ejemplo de las muchas personalidades que dejaron crónicas de lo que fue la conquista la filosofía y la teología materias que fueron inundando de saberes en colegios de formación seminarios diocesanos tiene tersidades en todas las indias enseñando lógica filosofía natural y metafísica fue cambiando el pensamiento y y adentrando en el terreno de la conciencia la doctrina mantuvo el principio de incertidumbre para apreciar las cosas humanas y de la naturaleza las enseñanzas reforzaban y entrelazaban una mentalidad con experiencia a las nuevas técnicas adoptadas por este país las indias no fueron ajenas a las corrientes científicas modernas los virreinos de la Nueva España y Perú penetrar o en el primer tercio del siglo 17 los discípulos y seguidores de Copérnico, Galileo, descartes y Newton descollaron de manera más decisiva partir de la segunda mitad del siglo XVIII.

determinantes de la historia fue abriendo paso a las matemáticas, a la astronomía que fueron más en el tema de minerías, en 1638 el fraile mercedario fray Diego Rodríguez determinó la longitud de la Ciudad de México  $101^{\circ} 27'30$  al occidente de París con mayor precisión que el sabio alemán Alejandro dog en 1803 México contó con varias generaciones de impresores astrónomos y matemáticos desde el primer tercio del siglo 17 estas corrientes de estudio se dejaron ver.

El recorrido desde antes del descubrimiento de América hasta la estabilidad a la que pudimos llegar mediante actividades a favor de la población, nos viene a enriquecer como parte de una nación nuestra identidad, logra reflexionar el grado al que tuvo que llegar una nación para lo que es hoy en día. podemos apreciar un estancamiento debido al autoritarismo que prevalece en nuestro país Ya no con guerras, ni pleitos de invasión por parte de españoles o demás, pero sí por nuestros gobernantes porque aún prevalece un régimen que solo busca intereses propios falta de derechos a la cual muchas veces somos víctimas discriminación frente a las clases sociales.

Concluimos este recorrido de la mezcla de diversas culturas lenguas y tradiciones que sentaron bases para la construcción de un nuevo pueblo multicultural que hoy es México durante este periodo que hemos recorrido de la conquista fue el que definió el territorio mexicano podemos ver la creación de algunas instituciones políticas que prevalecen hasta nuestros días como los ayuntamientos se establecieron instituciones de ayuda social que se fusionaron y aceptaron las tradiciones y costumbres

de esta tierra grandes manifestaciones artísticas y culturales personajes, como Sor Juana de la Cruz el virreinato de la Nueva España fue uno de los territorios más importantes para la corona española, de donde se extrajeron recursos económicos sin embargo la llegada del trono español a la casa de los borbones a partir del año 1700 y los cambios en la estructura social de la Nueva España tuvieron efectos significativos en territorios de América a partir del siglo 18 dejó de verse a la Nueva España como una extensión del imperio y comenzó a dársele un trato de Colonia el comercio que nutria los movimientos sociales y qué tiempo después llevaría a la independencia de México a principio del siglo 19 esta situación junto con la acumulación de injusticias y desequilibrios sociales dieron lugar a las ideas de ser independientes libres el mexicano requería de un respeto social de una lucha que nos llevarán a potenciar nuestras propias habilidades la nación mexicana abrió los ojos y sus expectativas crecieron al saber que todos éramos y somos igual el camino recorrido a partir del descubrimiento de América.

La conquista de Tenochtitlán en 1521 a sido un tema discutido y será un tema que prevalecerá por siempre, su relevancia histórica así como sus implicaciones sociales y políticas influyen a lo que hoy es nuestro México a casi 500 años de la caída de la ciudad Azteca se siguen repasando los efectos presentes en México la doctora Raquel Urroz doctora en historia a presentado la importancia de analizar el pasado para hacer conciencia de los procesos por los que ha pasado México, las fundaciones de pueblos, las primeras expediciones de los españoles, las invasiones a territorios acostumbres a tradiciones que llevaron a los españoles a comprender la necesidad de formar alianzas y relaciones locales, hoy sabemos y la nación española reconoce que los indígenas no eran salvajes ni estaban atrasados políticamente simplemente que su diario vivir era diferente la religión causó episodios violentos los españoles entraron decididos a acabar con la idolatría la caída de la ciudad de Tenochtitlan fue posible debido a las alianzas que se formaron con pueblos enemigos de los aztecas tales como los mexicas la diferencia tecnológica y las tácticas españolas de sabotaje es necesario que todos conozcamos que la conquista fue necesario y que determina la importancia de conocer el pasado para comprender el futuro.

Como bien lo sabemos hoy el México independiente no puede perder sus raíces que nos llevan amar más a nuestra nación historias corridos canciones ciudades emblemáticas nos recuerdan día a día el hermoso lugar donde vivimos No todo es malo y no todos nos llevó a un declive nos toca a nosotros seguir con los sueños de ser libres totalmente libres y que nuestra bandera logró cubrir toda la nación con valores con educación para todos que los gobernantes respeten el derecho del más vulnerable que no se necesite armas para alzar la voz.

Termino con un himno que nos enchina la piel cada que suena en nuestro país y en el extranjero.

Del autor Chucho Monge, conocido internacionalmente por la canción México lindo y querido.

“QUE ME ENTIERREN EN LA SIERRA AL PIE DE LOS MAGUEYALES Y QUE ME CUBRA  
ESTA TIERRA QUE ES CUNA DE HOMBRES CABALES”.